

# CULIACÁN

**HOY**  
06:15 SALIDA 18:16 PUESTA  
Humedad: 64%  
S. Térmica: 28°  
**29** **15**  
Máxima Mínima

**NUBLADOS Y CALOR**  
Inicia con calor la semana en la capital sinaloense, aunque habrá nublados, las temperaturas aumentan.

## LUCEN CON BASURA

Basura y una mancha verde cubren los ríos de la capital sinaloense, a pesar de los trabajos que continuamente realizan trabajadores del Ayuntamiento.



Fotos: Noroeste / Roberto Armenta

## AÚN SIN REGLAS

# Gobierno de AMLO regalará ganado

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Uno de los nuevos programas del Gobierno federal, que encabeza Andrés Manuel López Obrador, está orientado a apoyar a los pequeños ganaderos.

Se trata del programa denominado "Crédito Ganadero a la Palabra", previsto para arrancar el 22 de febrero.

Pero diputados federales del PRI advierten que tampoco en este programa federal hay reglas de operación.

"Se metió en el presupuesto federal un nuevo programa para dar ganado, 10 vacas y un toro a fondo perdido, que en 5 años lo recuperas, son programas nuevos, pero lo lamentable es que no traen reglas de operación", advierte Alfredo Villegas Arreola.

Érika Sánchez, también del PRI, abunda que para este programa en apoyo a pequeños ganaderos se estima canalizar en el país 4 mil millones de pesos en 2019.

Si bien es importante este nuevo programa, subraya, no debe perderse de vista que desaparecieron otros en apoyo al sector ganadero.

"En cuanto a ganadería, es importante destacar que aparecen programas como éste, pero desaparecen otros como el Progan, y particularmente el de Sanidad Animal, fundamental para Sinaloa por el tema de exportación. Otro que desaparece es el de innovación tecnológica", expone.

De acuerdo con información sobre este programa denominado "Crédito Ganadero a la Palabra", el objetivo es "incrementar la productividad del pequeño productor pecuario, mediante inversiones públicas para aumentar el inventario bovino, ovino, caprino y apícola".

Con esos 4 mil millones de pesos se prevé atender a 75 mil productores, mismo que se planeó poner en marcha a partir del 22 de febrero.

La información precisa que se dará "prioridad" a 12 estados, principalmente del sureste: Campeche, Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz, Yucatán y Guerrero.

A la lista se sumaron Michoacán, Zacatecas, Tamaulipas y Nayarit.

Esto no excluye a los otros estados, como Sinaloa, aunque el acceso a estos fondos dependerá de las gestiones y presiones de los productores ganaderos locales.

Faustino Hernández Álvarez, Diputado local del PRI y ex líder de la Unión Ganadera Regional de Sinaloa, coincide también en que las reglas de operación aún se desconocen.

Villegas Arreola pone énfasis en la necesaria claridad y transparencia en el ejercicio de los fondos públicos.

Y apela porque las reglas de operación tengan un "sustento" y que en la práctica esos montos correspondan con los beneficios que se prevén.



Se metió en el presupuesto federal un nuevo programa para dar ganado, 10 vacas y un toro a fondo perdido, que en 5 años lo recuperas, son programas nuevos, pero lo lamentable es que no traen reglas de operación".

Alfredo Villegas Arreola  
Diputado federal del PRI

## En Culiacán

# Van 100 días de la alternancia Morenista

ANTONIO OLAZÁBAL

Terminó la jornada del 1 de Julio, Jesús Valdés en su casa de campaña en la sede del Partido Revolucionario Institucional tenía lista una fiesta para festejar su segunda victoria como Alcalde de Culiacán, sin embargo, el tsunami morenista rompió todos los pronósticos en la capital sinaloense, y Jesús Estrada Ferreiro apabulló en las boletas al priista.

El PRI siempre ha sido el partido hegemónico en Culiacán, sólo una vez fue derrotado, ya hace más de 23 años cuando Sadol Osorio Salcido (QEPD) dio la primera gran sorpresa en la capital de Sinaloa ganando la Alcaldía.

Sin embargo fuera de lo que se pudiera pensar los morenistas no estaban conformes con Estrada. El primer choque llegó cuando dio los primeros nombres de quienes conformarían su gabinete. Figuraban muchos priistas.

Estas decisiones de Estrada Ferreiro propiciaron una huelga de hambre en el Ayuntamiento de Culiacán por parte de un sector de morenistas; sin embargo la huelga se desarticuló cuando el Alcalde llegó a acuerdos con ellos, entre los que destacaban intentar cambiar el sentido de la Avenida Álvaro Obregón, y que los dueños del estadio de los Tomateros de Culiacán pagaran impuestos.

Poco tardó para darse el verdadero conflicto político entre morenistas en Sinaloa cuando se llevó a la tribuna del Congreso del Estado la no actualización del predial de acuerdo a la inflación para el 2019. Los legisladores de Morena que son mayoría buscaban congelar el impuesto, Estrada no veía como no iban a acceder a aumentar el predial en un 3.5 por ciento.

Sin embargo se consumó la jugada morenista en el Congreso del Estado, no se aumentó el impuesto predial de acuerdo a la inflación, eso hizo que el Alcalde

El 1 de julio era de esperarse el triunfo de AMLO para la Presidencia, pero en la capital sinaloense, pocos vaticinaban la victoria de Jesús Estrada Ferreiro y que ya en su mandato, han sido los mismos morenistas sus principales críticos



Van 100 días de claroscuros en la administración de Jesús Estrada Ferreiro.

de Culiacán se manifestara en contra de los diputados de la 63 legislatura, con énfasis a los de su propia bancada.

"Están dañando a la gente del pueblo, a la sociedad, estamos analizando una controversia constitucional, porque no saben el daño que les causa eso, no tienen idea de lo que es legislar y del daño que la causa a la población", señaló.

Y sí, la controversia constitucional se mandó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Estrada Ferreiro pensó que iba a tener un apoyo total en esa consigna por parte de la comuna, al menos sí los de la coalición que lo llevaron a la Alcaldía, sin embargo esto no fue así, la Síndica Procuradora, Sandra Martos Lara votó en contra de que se interpusiera la controversia constitucional, y por ello, el morenista la tildó de traidora.

"Hay gente que no tiene conciencia de lo que está haciendo

ahí, hay gente que traiciona el mandato que le dieron de un pueblo dolido por la injusticia y hoy se están aprovechando de ese supuesto para votar en contra del propio pueblo", señaló.

"Un síndico procurador que vota en contra de un beneficio para el Ayuntamiento, está traicionando prácticamente al municipio", agregó.

Sin embargo el choque más fuerte entre ambos se vio en la sesión de cabildo donde los regidores aprobaron eliminar los órganos de control paramunicipales y darle a la Contraloría del Municipio todas las facultades de auditar a todos los órganos descentralizados de la capital sinaloense.

Martos Lara exigía no dejar que continuara el contralor que dejó la administración anterior, ya que fue dejado 15 días antes de que saliera la administración priista, y no era morenista o alguien de la coalición que ganó la

## Metrobús, su obra insignia

Sin embargo no todo han sido conflictos, el Alcalde quiere su obra insignia, y esa será un metrobús en la capital Sinaloense. Él está afeerrado a ese proyecto; ya lo dijo, sea como sea, el metrobús sale porque sale.

"Si el Gobierno del Estado lo paga solo o lo paga a medias, no importa, el chiste es que se haga. ¿Quién lo va a pagar? No sé. Se va a hacer, así de fácil", mencionó.

Alcaldía; sin embargo al final la iniciativa del Alcalde se impuso, y se eliminaron los órganos de control en las paramunicipales.

Estrada Ferreiro tenía enconzonazos tanto con los morenistas del Congreso y con los del Cabildo, Santiago Vidrio, regidor por la coalición Juntos Haremos Historia lo acusó de dar el Ayuntamiento a los priistas. Sin embargo las críticas y los desacuerdos no sólo llegaron de Morena, sino de las paramunicipales también.

El 29 de enero Carlos Rojo Carrascal renunció al Instituto Municipal de Planeación Urbana, la razón, poca comunicación con el Alcalde. El Arquitecto se sentía atado, no podía hacer nada, ya que para que el Implan opere, es necesario realizar sesiones ordinarias, sin embargo, éstas estaban paradas desde noviembre, y es por ello que Rojo Carrascal decidió hacerse a un lado de la paramunicipal.

## Trámites más fáciles

Una de las maneras más efectivas para combatir la corrupción es la adopción de tecnologías de información, aseguró el Secretario de Innovación del Gobierno de Sinaloa, José de Jesús Gálvez Cázares. **3B**



## Un gran mundo por conocer

Con más de 10 mil insectos se encuentran resguardados en el Museo Insectaria en Culiacán, Sinaloa, como parte de la colección privada de Jorge Eduardo Aragón Campos. **8B**